

# YUCATÁN

## EXPERIENCIAS

Observación de aves en Celestún, San Felipe y Río Lagartos.

## CENOTES

Envuélvete en la aventura de sus aguas.

## ZONA ARQUEOLÓGICA

Chichén Itzá, patrimonio de la Humanidad y una de las siete maravillas del mundo.

## PUEBLOS MÁGICOS

Cultura y tradición en Izamal y Valladolid.

CONEXTUR

YUCA  
TÁN

# EXPERIENCIAS



## OBSERVACIÓN DE AVES

El estado de Yucatán es un lugar ideal para realizar esta actividad, dentro de su territorio cuenta con 444 especies de las 547 registradas en la península, de las cuales 233 especies son residentes durante los 365 días del año, 31 vagabundas, 14 ocasionales, 54 predominantes migratorias y 102 migrantes neotrópicos- neárticos, a demás de estar presentes 11 de las 14 especies endémicas de la región.

La observación de aves es una excelente oportunidad para descubrir, observar y capturar tomas de las especies dentro de las áreas naturales protegidas mejor conservadas.

Algunos de los lugares ideales para los amantes de la naturaleza y en donde se tiene mayor presencia de aves son:

- Celestún: Hogar de algunas de las especies más exóticas como el Flamenco Rosa; recorre sus manglares, visitas las charcas salineras artesanales y adéntrate en un recorrido guiado para conocer las especies que ahí se encuentran.
- San Felipe: Puerto colorido y tradicional de pescadores, en donde además de admirar la flora y fauna del lugar podrás caminar por su Malecón, descansar en los islotes o conocer la historia que guarda el lugar.
- Río Lagartos: Una de las reservas más importantes a nivel nacional. A demás de ser un lugar para la apreciación de aves como la Garza Tigre, la Espátula Rosada y la Matraca Yucateca, también podrás observar imponentes cocodrilos.



# PUEBLOS MÁGICOS

## IZAMAL

*Itzamná ó Zamná “Rocío que desciende del cielo”*

Este pueblo mágico fue un importante centro religioso maya del cual se pueden visitar los vestigios de sus cuatro pirámides ubicadas en el centro de la ciudad.

Es conocida como la “Ciudad de las tres culturas” en donde converge el pasado prehispánico a través de sus zonas arqueológicas, las construcciones coloniales y la época actual.

Es famosa por ser una ciudad pintada de amarillo; en donde podrás recorrer sus calles adoquinadas, jardines y plazuelas, visitar los talleres artesanales, disfrutas de la gastronomía, conocer sus edificios e iglesias y mucho más.

No te puedes ir sin haber visitado el “Ex Convento Franciscano de San Antonio de Padua”, una impresionante estructura edificada sobre la base de una pirámide prehispánica, y el cual cuenta con el segundo atrio más grande del mundo después del de la Plaza San Pedro en el Vaticano.



## VALLADOLID

Ubicado en la Región “Capital del Mundo Maya”, muy cerca de la famosa Zona Arqueológica de Chichén Itzá, se encuentra esta ciudad colonial llena de encanto y tradición.

Podrás conocer sus riquezas naturales y culturales como el pintoresco mercado municipal o el convento de San Bernardino de Siena, el cual es considerado el segundo convento más grande de la Península de Yucatán, en donde se realiza un espectáculo de luz y sonido por las noches, creando una experiencia única.

Como parte de su historia visita el Palacio Municipal y la Iglesia de San Servacio y conoce los secretos que estos lugares guardan.

Muy cerca de la ciudad podrás disfrutas de la naturaleza y practicar turismo de aventura en la variedad de grutas y cenotes que encontrarás, como Yokdzonot, con una profundidad de hasta 30 metros.

Parte de su cultura la encontrarás en el Museo de San Roque, con piezas prehispánicas de la región, así como a través de sus artesanías y gastronomía como la popular longaniza y lomitos de Valladolid.



# CENOTES



## AGUAS MÁGICAS

### **CENOTE SAMULÁ**

Muy cerca de Valladolid se encuentra esta caverna subterránea con aguas azul turquesa. Su acceso se realiza a través de escaleras de piedra para el primer nivel en donde admirarás la belleza del lugar y de madera al segundo para sumergirte en sus aguas.

La iluminación del lugar en conjunto con las raíces de los arboles que cuelgan hacen una vista que no puedes perderte.

### **CENOTE X- BATÚN**

A 49 kilómetros de la ciudad de Mérida, al sur del estado se encuentra un espacio natural lleno de vegetación y vida, en el que además de la visita escénica, ofrece variedad de actividades como buceo dentro de sus cuevas, sendero interpretativo, fogata, estacionamiento, palapas y otras comodidades.

### **CENOTE CHELENTÚN**

Es considerado uno de los cenotes de más fácil acceso, se encuentra dentro de la región de Cuzamá, y el descenso se realiza a través de una escalera de concreto.

Era utilizado por los henequeros como balneario y en sus exteriores se puede apreciar una figura ancestral de piedra con forma de arco.

Sus aguas cristalinas, el amplio espacio y la iluminación natural son algunas de sus cualidades.



Cenote Samulá



Cenote San Ignacio



Cenote Ik-Kil

# ZONA ARQUEOLOGICA



## CHICHÉN ITZÁ

*“La ciudad al borde del pozo de los Itzáes”*

Considerada patrimonio de la humanidad por la UNESCO desde 1988, es uno de los principales atractivos del país; su “Castillo de Kukulcán” es considerado una de las siete maravillas del mundo

Se localiza a 115 kilómetros de la ciudad de Mérida, y fue uno de los asentamientos más extensos y poderosos del centro- norte de la península de Yucatán.

Los Itzáes se establecieron en este sitio aproximadamente en el siglo IX d.C., forjando un extenso dominio, el cual fue abandonado en 1250 d.C, pero aún pasado el tiempo de su decadencia, este continuó siendo sitio de peregrinación y adoración.



Cuenta con un legado histórico y cultural como pocos sitios en el mundo, su imponente herencia de una de las civilizaciones más grandes del mundo.

El Cenote Sagrado, centro de las actividades religiosas de toda la zona Maya y donde se rendía culto a sus dioses; el Juego de Pelota, El Observatorio y el Templo de las Mil Columnas y, por supuesto, el imponente Castillo o Pirámide Kukulcán con 60 metros por lado y en el que dos veces al año, durante los equinoccios lunares de primavera y otoño, se puede observar un misterioso juego de luz y sombra para que en apariencia la serpiente parezca bajar gradualmente las escaleras de esta gran pirámide hasta completar la iluminación de la serpiente emplumada. Lo que para los mayas significaba un momento de renovación de energía.

¡Una visita obligada en tu viaje por Yucatán!





Consejo Nacional de Exportadores de Servicios Turísticos A.C.

¡RECEPTIVOS COMPROMETIDOS CON MÉXICO!

**YUCATÁN**®

yucatan.travel

VISITA NUESTRA PÁGINA

*[www.conexstur.com](http://www.conexstur.com)*

